
Отчёт депутата Городского Собрания Сочи первого созыва 

Шевелева С.Г. о проделанной работе 

 за 2022 г. 
 

Депутат Городского Собрания Сочи по избирательному округу № 1 «Юго-

Восточный» Шевелев Сергей Георгиевич первого созыва 2020-2025 является 

председателем комитета по вопросам охраны окружающей среды, 

промышленности, сельского и лесопаркового хозяйства. 

За отчетный период депутат Шевелев С.Г. провёл 14 приёмов граждан в режиме 

онлайн и с выездом на место, на рассмотрение депутату поступило порядка 22 

устных и письменных обращений, все обращения рассмотрены, большая часть 

вопросов решена или находится в стадии решения. Граждане могли обратиться к 

депутату лично два раза в месяц по адресу: г. Сочи, Адлерский район, ул. 

Каспийская, 64, а по e-mail: deputat.shevelev@yandex.ru каждый день. 
 

                

 

В начале марта депутат Городского Собрания Сочи С.Г.Шевелев 

инициировал акцию в поддержку российских солдат, участвующих в СВО. Его 

инициативу поддержали в Управлении по образованию и науке администрации г. 

Сочи. Более тысячи рисунков, открыток и писем со словами поддержки создали 

сочинские школьники. Старательно выведенные детской рукой слова “Ждем с 

победой”, “За нашу Родину”, “Армия России всех сильней”  были отправлены в 

поддержку солдат, сержантов, прапорщиков и офицеров 106-й Тульской 

гвардейской воздушно-десантной дивизии.  

           
 

mailto:deputat.shevelev@yandex.ru


В марте 2022 года  совместно с партией «Единая Россия» и администрацией 

города принял непосредственное участие в сборе гуманитарной помощи для 

вынужденных переселенцев из ДНР и ЛНР. 

В апреле 2022 года инициировал акцию в поддержку российских солдат, 

которые находятся на лечении в госпиталях. Его инициативу поддержали в 

Управлении по образованию и науке администрации г. Сочи. Более тысячи 

рисунков, открыток и писем со словами поддержки и скорейшего выздоровления 

создали сочинские школьники.  

   
 

По многочисленным обращениям граждан депутат Городского Собрания Сочи 

Шевелев С.Г. обратился в УВД по г. Сочи ГУ МВД РФ по Краснодарскому краю с 

вопросом о необходимости в организации одностороннего движения на улично-

дорожной сети пгт. Красная Поляна Адлерского внутригородского района 

муниципального образования городской округ город-курорт Сочи.  

 

 
 

Вопрос решен положительно! С 1 декабря 2022 года в пгт. Красная Поляна 

Адлерского внутригородского района муниципального образования городской 

округ город-курорт Сочи организовано одностороннее движение. 

По инициативе депутата С.Г.Шевелева в пгт. Красная Поляна остановлен 

незаконный сброс грунта и строительного мусора. 

https://smotrim.ru/article/2683589


   
С просьбой инициировать проверку действий частных лиц к депутату 

Городского Собрания Сочи С.Г.Шевелеву обратились местные жители. 

Краснополянцев взволновала стремительно растущая гора строительного мусора 

на улице Защитников Кавказа. 

Члены экспертного совета при Комитете по экологии ГСС, совместно с 

инспекторами МПР КК обследовали территорию, загрязненную отвалами грунта и 

строительным мусором.  

На место происшествия были вызваны правоохранительные органы, а также 

экологи, которые установили, что на площадке действительно складируется 

строительный мусор и отработанный грунт, относящийся к 4 и 5 классу опасности. 

Такие отходы необходимо складировать в специально отведенных и 

подготовленных местах.  

Сейчас в отношении инициатора стихийной свалки правоохранительные 

органы проводят следственные мероприятия, грузовой транспорт, свозивший 

мусор, находится под арестом. Виновнику также придется понести наказание и за 

ущерб, нанесенный окружающей среде. Соответствующие протоколы 

обследования территории уже составлены экспертами-экологами и биологами.  

Позднее также была организована проверка нескольких участков, 

расположенных в Хостинском районе, на улице Транспортной. Там, 

предположительно, незаконно складировались отходы 4 и 5 класса опасности. Все 

участки граничат с территорией Сочинского национального парка. 

Все нарушения были зафиксированы.  

Накануне праздника День местного самоуправления, за добросовестный труд, 

высокий профессионализм депутат Городского Собрания Сочи Сергей Шевелев 

был награжден почетной грамотой Законодательного собрания Краснодарского 

края.  

 



 

 

Совместно с профильным департаментом подготовлен перечень  редких 

деревьев на территории Сочи.  А члены русского географического общества 

проводят мониторинг ООПТ регионального и местного значения.  На сегодняшний 

день только 3 территории получили этот статус. Один из них – парк 80-ти летия 

Краснодарского края. Еще в ближайшее время могут получить статус ООПТ 5 

территорий.  

В начале июля депутат Городского Собрания Сочи С.Г.Шевелев 

инициировал проверку пальм, на улице Просвещения, которым год назад по 

личной инициативе была проведена обработка от вредителей. 10 деревьев 

получили лечебные инъекции. Метод борьбы с инвазивными насекомыми и состав 

препарата - инновационная методика сочинских ученых. Помогло ли лечение 

растениям сегодня проверил вместе с разработчиком препарата, членом 

экспертного совета при профильном комитете Городского Собрания Сочи 

Александром Зюзиным. Внешне пальмы выглядят здоровыми. Визуально следов 

“работы” вредителей не обнаружено. Но чтобы закрепить результат, нужно 

продолжать профилактику.  

На 29 ноября 2022 года: 

- в Лазаревском районе г. Сочи была проведена 3-х кратная обработка 1346 

пальм, утилизировано 126 пальм; 

- в Центральном районе г. Сочи была проведена 3-х кратная обработка 2639 

пальм, утилизировано 143 пальмы; 

- в Хостинском районе г. Сочи была проведена 4-х кратная обработка пальм, 

утилизировано 100 пальм, высажено в виде компенсационных высадок 250 пальм; 

- в Адлерском районе г. Сочи была проведена 5-ти кратная обработка 2357 

пальм, утилизировано 535 пальм.  

           
 

В начале августа 2022г. на профильном комитете заслушали доклад 

департамента лесопаркового хозяйства администрации города-курорта о проекте 

создания МКУ "Центр по обращению с животными без владельцев". Участок под 

строительство Центра уже выбран, проектирование и планировка также проведено 

- все в соответствии с требованиями по содержанию животных. 
  



   
 

1 сентября 2022г. в стенах новой школы №65, в рамках Года экологии 

Кавказский заповедник и Управление по образованию и науке МО города-курорта 

Сочи подписали соглашение о сотрудничестве. В рамках соглашения Кавказский 

заповедник берет своего рода “эколого-просветительское шефство” над новой 

школой. Это работа с детьми разных возрастов: проведение эколого-

просветительских занятий, экскурсий, мастер-классов - как выездных, так и в 

стенах школы. Заповедник также может стать площадкой для реализации 

исследовательских и социальных проектов, инициированных школьным 

сообществом. Но данное соглашение дает возможность реализовать главную 

задачу: сделать природу своего края ближе и понятнее для школьников и научить 

подрастающее поколение бережному отношению к окружающему миру.  

 

  
 

В начале сентября 2022 года участие сочинских юнармейцев в соревновании 

стало возможным при финансовой поддержке депутатов Городского Собрания 

Сочи. Сергей Шевелев, Сос Мартиросян, Амаяк Давыдов взяли на себя расходы на 

оплату проезда до места проведения соревнований и необходимые дорожные 

расходы всей группы “Морских пехотинцев”. 

 
 



8 октября Депутат Сергей Шевелев, сотрудники и волонтеры Кавказского 

заповедника поддержали Всероссийскую акцию “Вода России”. За несколько часов 

участники акции убрали берега реки Бешенка, ручья Мельничный и реки Мзымта. 

       
 

Поздравил всех членов Сочинского Географического Общества с юбилеем 

организации  
 

 
 

Депутат Сергей Шевелев, организовал Межпарламентский диалог на природе - о 

природе. Кавказский заповедник посетили участники блог-тура “История зеленого 

Сочи”. С 27 октября по 1 ноября несколько десятков молодых людей - молодые 

парламентарии из ДНР и ЛНР, блогеры, члены молодежного парламента при 

Городском Собрании Сочи узнали историю Кавказского заповедника, 

познакомились с обитателями дикой природы и высадили деревья на кордоне 

Лаура. 

 

 
 

 

Депутат Городского Собрания Сочи по избирательному округу № 1 «Юго-

Восточный» Шевелев С.Г. поддержал возрождение традиции проведения Зарницы 



и помог организовать юнармейскую зарницу, которая прошла на кордоне 

Кавказского заповедника, посвятили 80-летию Битвы за Кавказ. Проверить свои 

силы в военных дисциплинах собрались 120 человек - это дети и подростки восьми 

юнармейских отрядов Большого Сочи. Юнармейскую зарницу провели на 

территории Кавказского заповедника на кордоне Лаура. 

 

 

 
 

5 декабря депутат Городского Собрания Сочи Шевелев С.Г. поздравил всех 

волонтеров с Международным днем добровольцев и Днем добровольцевев России. 

Организовав на территории Кавказского заповедника: кордона Лаура и Пслух 

приступили к возрождению черкесских садов. Яблони, груши, черешня, грецкий 

орех, липа кавказская - всего более 100 деревьев были высажены в тех местах, где 

когда-то цвели черкесские сады. В мероприятии приняли участие не только 

добровольцы, но и сотрудники заповедника. Депутат Городского Собрания Сочи 

Сергей Шевелев вместе с научными сотрудниками посадил кавказскую липу. 

 

  

 



 

За отчетный период провел 10 заседаний комитета по вопросам охраны 

окружающей среды, промышленности, сельского и лесопаркового хозяйства, где 

поднимался ряд немаловажных вопросов для города Сочи. Один из важных 

вопросов. Что делать с безнадзорными животными? В городе-курорте, где вопрос 

безопасности отдыхающий - один из приоритетных, сложилась непростая 

ситуация: бродячих собак огромное количество, для того, чтобы их стерилизовать, 

необходимо предусмотреть ряд условий, муниципальных приютов для животных 

нет. Поэтому участники Комитета и члены Экспертного совета полностью 

поддержали предложение о создании муниципального казенного учреждения 

"Центр по обращению с животными без владельцев". 

Другой вопрос, не мене важный и болезненный для города-курорта Сочи. Тема 

компенсационных посадок в городе из года в год актуальности не теряет. 

Территории, на которых произрастают нередко краснокнижные деревья или 

ценные породы растений, активно застраивались. По правилам каждый застройщик 

для проведения вырубки на участке должен получить порубочный билет. Также 

хозяйствующий субъект должен внести плату за компенсационное озеленение - на 

этом же участке, где проводилась вырубка, или на другом, но уже в двойном 

размере. Однако в действующем законе  “Об охране зеленых насаждений в 

Краснодарском крае” утвержден единый коэффициент, рассчитывающий сумму 

компенсации за вырубленное дерево, при том, что компенсация в двойном размере 

подразумевает дополнительные расходы по высадке деревьев, их содержанию. В 

итоге все дополнительные расходы ложатся на городской бюджет. 

Члены профильного комитета Городского Собрания Сочи, а также экспертный 

совет при Комитете поддержали поправки в закон, где предложено утвердить 

коэффициент платы за компенсационные посадки в двойном размере. Сейчас 

документ отправлен на рассмотрение Законодательного собрания Краснодарского 

края. 

В конце июня принял участие в совещании с Главой города и главами районов, 

где заслушали отчет о проделанной работе за 2022г. – Год экологии директора 

департамента охраны окружающей среды, промышленности, сельского и 

лесопаркового хозяйства администрации муниципального образования города-

курорта Сочи Краснодарского края.  

В отчетном периоде депутат Городского Собрания Сочи по избирательному 

округу № 1 «Юго-Восточный» Шевелев С.Г. принимал активное участие в работе 

территориальной депутатской группы Адлерского района, принял участие в 16 

заседаниях в режиме видеоконференцсвязи (ВКС) под председательством депутата 

Городского Собрания Сочи Константина Офлиди, провел 10 заседаний комитета по 

вопросам охраны окружающей среды, промышленности, сельского и 

лесопаркового хозяйства, а также в районных и городских мероприятиях, 

социальных проектах. Провел Экспертный совет по вопросам экологии в г. Сочи. 

Принимал активное участие в заседаниях «Круглого стола» совместно с 

Администрацией города, на темы посвященные «2022г. - год экологии в г. Сочи». 

Как член Градостроительного Совета при Администрации г. Сочи, участвовал в 28-

ми заседаниях. В своей работе депутат Городского Собрания Сочи Шевелев С.Г. 

тесно взаимодействует с ТОСами и активными гражданами. 

 



Свою работу в течение отчетного периода депутат Городского Собрания Сочи 

Шевелев С.Г. проводил открыто и гласно, информация, о которой оперативно 

освещалась в сочинских печатных и электронных средствах массовой информации, 

на сайте Городского Собрания Сочи. 

О работе депутата Городского Собрания Сочи Шевелева С.Г. можно узнать на 

портале «Избиратель — Депутат», https://t.me/ShevelevSG, а также на сайте 

Парламентского сайта г. Сочи gazdep.ru. 

 

 

Депутат Городского Собрания Сочи  

муниципального образования городской округ 

город-курорт Сочи Краснодарского края  

по избирательному округу №1 «Юго-Восточный» 

                                                                                                                    С.Г. Шевелев  
 

https://ideputat.er.ru/user/238505
http://gazdep.ru/category/%d0%b4%d0%b5%d0%bf%d1%83%d1%82%d0%b0%d1%82%d1%81%d0%ba%d0%b8%d0%b9-%d0%ba%d0%be%d1%80%d0%bf%d1%83%d1%81/%d0%b0%d0%b4%d0%bb%d0%b5%d1%80%d1%81%d0%ba%d0%b8%d0%b9-%d1%80%d0%b0%d0%b9%d0%be%d0%bd/%d0%b8%d0%b7%d0%b1%d0%b8%d1%80%d0%b0%d1%82%d0%b5%d0%bb%d1%8c%d0%bd%d1%8b%d0%b9-%d0%be%d0%ba%d1%80%d1%83%d0%b3-3/%d1%81%d1%8b%d0%bf%d0%b0%d0%bb%d0%be-%d0%ba%d0%be%d0%bd%d1%81%d1%82%d0%b0%d0%bd%d1%82%d0%b8%d0%bd-%d0%b0%d0%bd%d0%b0%d1%82%d0%be%d0%bb%d1%8c%d0%b5%d0%b2%d0%b8%d1%87/

